



Una sala de espera de urgencias hospitalarias llena de pacientes. ■ ■ ■

Ningún hospital granadino aparece entre los 15 más reputados de España

Centros de Sevilla, Córdoba y Málaga adelantan en el 'ranking' al Virgen de las Nieves y al Clínico, pese a que estos han escalado puestos

■ ANGELES PEÑALVER
@mapenalver@ideal.es

GRANADA. Los directivos del Complejo Hospitalario Universitario de Granada —conocido en el argot sanitario como Chugra— han insistido en los últimos años en las muchas acreditaciones de calidad con las que cuentan tanto el Virgen de las Nieves como el Clínico y San Rafael, los tres hospitales que dan servicio público en la capital. El SAS insiste además en que la fusión de los dos primeros responde a la necesidad de tener un hospital de gran nivel y de referencia en la provincia; aunque a los sindicatos se les antoja que la conversión de dos es-

pacios sanitarios en uno solo acarreará, principalmente, recortes.

En medio de ese debate, ayer se presentó en Madrid el Monitor de Reputación Sanitaria de España, una evaluación rigurosa del sistema sanitario español, que no recibe subvenciones ni públicas ni privadas. Ese 'ranking' de hospitales y de las 16 especialidades médicas que representan el 90% de su actividad lo elaboran 2.700 profesionales: 1.177 médicos, 885 enfermeros, 209 periodistas sanitarios, 402 pacientes y 51 farmacéuticos. También es consecuencia de la excelencia en 900 indicadores objetivos de calidad y gestión clínica. La cartera de servicios, los equipamientos y recursos materiales, las plantillas, las listas de espera, la calidad de la atención médica y la innovación son aspectos evaluados que no sitúan a ningún centro granadino en el 'top ten' español. Ni siquiera entre los 15 primeros puestos, donde si figuran el Virgen del Rocío de Sevilla

(octavo), el Reina Sofía de Córdoba (decimotercero) y el hospital Regional Universitario de Málaga (decimoseptimo).

La facultad de Medicina

Ya en decimonoveno lugar aparece el Virgen de las Nieves, con una puntuación de 4.725, frente a los 10.000 de La Paz de Madrid, que encabeza el escalafón. Detrás del centro granadino figura el Virgen de la Victoria de Málaga y en el puesto 28 se cuela el Clínico de la capital. La buena noticia es que el Virgen de las Nieves ha escalado nueve peldaños desde 2014. Igualmente, el Clínico ha pasado de estar el 30 al 28, dejando atrás al hospital universitario de Santiago de Compostela. Frente a eso, la Facultad de Medicina de Granada—según otros informes independientes, como el QS World University Rankings 2015— aparece entre las más prestigiosas del mundo y tuvo la segunda nota de corte más alta de España este curso.

LOS DIEZ PRIMEROS

PÚBLICOS

- 1 La Paz. 10.000 puntos
Madrid
- 2 Clínic. 8.491 puntos
Barcelona
- 3 12 de octubre. 7.765 puntos
Madrid
- 4 Gregorio Marañón. 7.538 puntos
Madrid
- 5 Vall d'Hebron. 7.012 puntos
Barcelona
- 6 Ramón y Cajal. 6.730 puntos
Madrid
- 7 La Fe. 6.580 puntos
Valencia
- 8 Virgen del Rocío. 6.093 puntos
Sevilla
- 9 Clínico San Carlos. 5.834 puntos
Madrid
- 10 Puerta de Hierro. 5.726 puntos
Majadahonda

PRIVADOS

- 1 Clínica Universidad de Navarra. 10.000 puntos. Navarra.
- 2 Sanchinarro. 6.615 puntos
Madrid
- 3 Hospital Quirón. 6.614 puntos
Madrid
- 4 Montepíncipe. 6.579 puntos
Boadilla del Monte
- 5 Sanitas La Zarzuela. 6.289 puntos. Madrid
- 6 Sanitas La Moraleja. 6.144 puntos. Madrid
- 7 Clínica La Luz. 6.119 puntos
Madrid
- 8 Centro. 6.025 puntos
Madrid
- 9 Quirón Murcia. 5.945 puntos
Murcia
- 10 Quirón Marbella. 5.877 puntos
Marbella

GRANADINOS

19º

Virgen de las Nieves, con 4.725 puntos sobre un máximo de 10.000. El año pasado fue el 28º.

28º

El Clínico, con 4.507 puntos. El año pasado ocupó el puesto 30, por lo que ha mejorado.

Para elaborar este análisis de los hospitales, 70 grandes centros han facilitado todas sus estadísticas y de otros 30 se han obtenido los datos públicos. Los doctores José María San Segundo y Jesús Antonio Álvarez, promotores del informe, subrayaron no obstante que la sanidad en España es buena en cualquier lugar y puntuallizaron que Madrid y Barcelona destacan porque en estas capitales están los centros más grandes y con una mayor casística. San Segundo hizo hincapié en que en todas las comunidades los servicios son de calidad aunque no figuren en el podio de los diez con más reputación. Y precisamente como ejemplo citó a Andalucía, comunidad que solo tiene un hospital entre la primera decena, pero tiene cinco entre los 20 mejores de España.

Marbella

El 'ranking' de los hospitales privados está encabezado por la Clínica Universidad de Navarra, seguida de lejos por el HM Sanchinarro/CJO Clara Campal, Quirón Madrid, HM Montepíncipe y Sanitas La Zarzuela. Hay que bajar hasta el décimo puesto para encontrar un centro andaluz, el hospital Quirón de Marbella.

El doctor San Segundo es consejero delegado y director técnico de Merco, el monitor empresarial de reputación corporativa del estudio, e insistió en que no han cobrado nada aún, ya que se financian de la comercialización posterior de informes confidenciales. Al igual que en la edición anterior, en el estudio no han querido hacer un 'ranking' global incluyendo hospitales públicos y privados ya que, «cuando se juntan, los grandes trasatlánticos públicos imponen su ley». En cambio, en esta segunda edición han suprimido la clasificación que hacían de los mejores médicos en función de su especialidad tras haber recibido muchas críticas. «Si somos víctimas de una lucha de egos, mejor dejarlos», dijo San Segundo.